
岡山市長電子雜誌(53) 平成 27 年 8月 7 日號  

【為進一步搞活岡山市】 

  大家好！我是岡山市長大森。 

  這次想談談關於以市商務中心區為主搞活岡山市的問題。我上任市長以來一

直將這個問題定為重要的政策課題之一。 

  黃金周期間岡山市在縣廳大街和西川綠道公園路實施了第一次提高回遊性實

地試驗，現在問卷調查結果已經匯總出來。 

  下面簡單地介紹一下其主要評價。縣廳大街的活動及西川綠道公園開放咖啡

店的來訪者中90%回答“還想再來”。關於西川綠道公園路的定期步行者天國

化，有60%以上的人回答“好”，或傾向於選擇“好”等等，得到了許多人積極

的反饋。 

  此外，當天西川綠道公園周邊自不必說，岡山AEON MALL、表町周邊等向鄰

近地區的回遊行動也得到認同等，由此可以認為實地試驗整體獲得了一定的好

評。 

關於下次活動即10月10日、11日兩天縣廳大街車線規制的實施問題，正在進行

研究討論。我們將依據本次問卷調查結果及市民反饋的信息等，為創建城市繁

榮，將活動繼續推行下去。 

  現在，為進一步促進岡山市搞活，正在以這種實地試驗以及在上期的電子雜

誌中談到的“烏拉加”為中心，努力開展各項活動。如冬季女選手岡山路“山

陽女子越野賽”，屆時將迎來縣內外選手一萬五千多人。11月8日計劃舉辦第一

次“岡山馬拉松”大會。此外还有岡山城、後樂園周邊的“旭川再生”等等。 



  不過考慮到岡山市的潛力，我個人一直抱有“可能還有很大餘地”的想法。

今後為了讓這些活動取得更好的效果，我認為道路、公園、河川等既存基礎設

施仍然還有很大的余地(有時被稱為基礎設施的“STOCK效果＊”)發揮作用。 

為讓岡山市充滿魅力和活力、進一步實現飛躍，今後將一如既往地与有關各

位相互協作、獻計獻策、苦心創新，並積極採取各種措施、對策。 

＊ STOCK效果 

  是指由安全完好、供社會使用的基礎設施功能的發揮，而帶來的社會与經濟

效率及生產性的提高。 


